ОБВИНИТЕЛЬНОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ
по след<ственному> делу № 620 
сектантской организации 
Истинно-Православных Христиан

в Фокинском районе

В феврале м<есяц>е 1933 г<ода> Сарапульским Оперативным сектором П<олномочного> П<редставителя> ОГПУ по Уралу в Фокинском р<айо>не ликвидирована сектантская к<онтр>-р<еволюционная> организация Истинно-Православных Христиан (ИПХ), являющаяся одним из филиалов к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ.

Организация в своей системе имела к<онтр>р<еволюционные> ячейки, именуемые "братствами", возглавляемые монашествующим элементом (странствующими) этой секты и кулачеством, которые, используя суеверие отсталых слоев населения, на протяжении существования советской власти, под лозунгом защиты религиозных верований вели контрреволюционную работу, направленную к срыву проводимых Партией и Правительством политико-хозяйственных мероприятий.

В основном деятельность к<онтр>р<еволюционной> организации за период ее существования заключалась в следующем:

1). В целях активной борьбы с советской властью объединить недовольных и обиженных сов<етской> властью элементов и воспитать их в духе враждебности к советской власти.

2). В активной к<онтр>р<еволюционной> агитации против колхозного строительства и вредительской деятельности в колхозах.

3). Распространение среди верующих масс слухов о приближающемся падении советской власти, <о> готовящейся войне, <о> наступлении голода и т<ому> п<одобное>.
Следствием установлено, что преобразование дореволюционных сектантских обществ ИПХ на протяжении существования советской власти в контрреволюционные ячейки проходило под непосредственным руководством игуменьи Софьи Ивановны (в системе ИПХ занимавшей положение предельной старицы) и игумена, старца Зосимы Мефодьевича. Первая имела своей резиденцией гор<од> Сарапул, как предельный центр, а старец Зосима находился в Фокинском р<айо>не, откуда и руководил ему подчиненными звеньями организации. Упомянутые оба умерли в 1930 и 1931 г<оду>, их заменили: Софью Ивановну — Феогния Михайловна (не разыскана), а Зосиму — обвиняемая Соломония Алексеевна (см<отреть> т<ом> 2, л<исты> д<ела> 281, 316, 54).
Под выше упомянутым руководством ячейки организации, разбросанные на территории Фокинского р<айо>на, проявили свою деятельность к расширению как состава, так и в насаждении ячеек в соседних населенных пунктах.

К<онтр>р<еволюционная> организация ИПХ в Фокинском районе в силу своих религиозно-догматических разногласий имела два течения: статейных и безстатейных. В основу этих разногласий было положено: у первых статейных признание чинной иерархии, т<о> е<сть> введение патриархата с неограниченными правами, а у вторых — безстатейных — замена патриархата коллегиальными, равно имущим порядком управления организацией (в религиозно-духовном смысле).

Независимо от существующих разногласий, деятельность организации, как таковой, направленная для активной борьбы с советской властью, была единой. Несмотря на образовавшиеся течения и разногласия, среди руководителей существовал единый фронт по борьбе с советской властью, в данном случае идейно-политические лица течений (согласов) были тождественны (показания обв<иняемого> Шишкина, т<ом> 2, л<ист> д<ела> 406).

В соответствии с образовавшимися течениями внутри самой организации строилась и сама структура.

К моменту ликвидации к<онтр>р<еволюционная> организация в Фокинском районе имела: Истинно-Православные христиане "статейные" (признающие абсолютизм патриаршей власти).

На местах каждой ячейкой организации руководила двойка, в которую входил один из принявших монашеств — странник и другой из кулацко-бандитских авторитетов.

Местными объединяющими центрами являлись келии-убежища, вокруг которых происходило формирование к<онтр>р<еволюционных> ячеек из кулачества и прочего к<онтр>р<еволюционного> элемента сельских населенных пунктов.

Обвиняемая, странствующая Анфия Провна, по вопросу руководства показала:

"Руководство братствами в Фокинском районе осуществлялось через старицу Софью Ивановну, которая регулярно приезжала к нам, проводила беседы и пр<очее>" (т<ом> 2 л<ичное> д<ело> 54).

Истинно-Православные "безстатейные".

Структура этой разновидности ИПХ была более упрощенной и строилась на принципе поселковых звеньев.

"Управление группами (звеньями) исходило от старца Зосимы, а после его смерти (1929 год) старицы Соломонии Алексеевны, ей подчинялись келейные старцы (старшие по келье), а эти должны были вокруг себя организовать (навербовать) группы последователей, которые строились на основе поселкового деления, имевшей также старшего, именованного содержателем или благодетелем. Он был обязан построить, оборудовать тайник для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 281 — показания Чепкасовой Л. А.)
Периферийные звенья организации "статейников" в виде отдельных ячеек имелись в следующих населенных пунктах:

1. Дер<евня> Б<ольшой> Букор того же с<ельского> с<овета> — 7 чел<овек> во главе с монашествующей КУСТОВОЙ Елизаветой Васильевной и обвиняемым КУСТОВЫМ Степаном Григорьевичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 40 об<орот>, 41 об<орот>).
2. Дер<евня> Сарапулка Зипуновского с<ельского> с<овета> — 5 чел<овек> — возглавлялась Акакием Харлампиевичем (не разыскан) и кулаком Мельниковым Павлом Меркульевичем (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 65 об<орот>).
3. Дер<евня> М<алый> Букор Б<ольшого> Букорского с<ельского> с<овета> — 12 человек — возглавлялась обв<иняемыми> Семеном Родионовичем и Кустовым Ефимом Киприяновичем, последний осужден за совершение тер<рористического> акта (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 44 об<орот>, 45, 45 об<орот>).
4. Дер<евня> Гаревой Б<ольшого> Букорского с<ельского> с<овета> — 7 человек — руководил обвин<яемый> Бусоргин Лаврентий Маркович (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 83 об<орот>).
5. Дер<евня> Шумовой — 4 чел<овека> — состояла из последователей ИПХ, руководилась обвин<яемым> Солодянкиным Федором Яковлевичем.

6. В дер<евне> Ивановке Степановского с<ельского> совета — 4 чел<овека>, руководитель Кустова Федора Григорьевна (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 154 об<орот>, 155 об<орот>).

7. Дер<евня> Чумны — 3 чел<овека> — возглавлялась обв<иняемым> Черепановым Фомой Степановичем.

8. Дер<евня> Кемуль — 3 чел<овека> — возглавлялась Чепкасовой Людмилой Ивановной и странствующей Марией Ивановной (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 120 об<орот>, 117 об<орот>).
У ИПХ "безстатейных" местным центром была дер<евня> Поша, Михайловского с<ельского> с<овета>. В ячейку входили звенья из следующих населенных пунктов:
1. Дер<евня> Поша Михайловского с<ельского> с<овета> — 4 чел<овека> — возглавлялась старицей Соломонией Алексеевной и об<виняемым> Мущинкиным Андреем Ивановичем (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 283).

2. Дер<евня> Пальники — 6 чел<овек> — во главе монашествующей Соломонией Алексеевной и обв<иняемым> кулаком Чепкасовым Викулом Михайловичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 316, 281).

3. Дер<евня> Жигалки — 7 чел<овек> — возглавлялась обвин<яемым> Горбуновым Иваном Карповичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 162 об<орот>, 163, 316, 218).

4. Дер<евня> Оралки — 9 чел<овек> — возглавлялась обв<иняемыми> Торошковым Емельяном Кондратьевичем и Торошковым Филатом Даниловичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 282, 316, 317).

Наряду с ними имелись населенные пункты, пораженные одиночками. Общая пораженность к<онтр>р<еволюционной> организацией в Фокинском р<айо>не достигала до 18 населенных пунктов. 

Материально-финансовая база к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ составлялась:

1. Из средств обязательных пожертвований деньгами и натурой (продовольствие, обувь, одежда).
2. От имущества умерших монахов, а равно и имущества последователей, уходящих в странствие.
По этому вопросу свидетель Торшков Емельян Емельянович показал:

"В 1929/30 г<одах> секта ИПХ особенно старалась расширить свое влияние, для чего было введено за правило снабжать хлебом, деньгами тех, кто был нужен для группы последователей" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 177)

В д<еревне> Оралки по инициативе члена к<онтр>р<еволюционной> организации Торшкова Емельяна Кондратьевича была организована кустарно-промысловая артель "Химик", доходы этой артели частью шли на нужды, об этом член к<онтр>р<еволюционной> организации Поварницин А.Ф. показал следующее:

"Мне известно, что Торшков переводил деньги для странников, выкупал для них посылки, снабжал подводами" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 329).
По тому же вопросу свидетель Торшков Макар Никандрович показал:

"В результате руководства Торшковым Е. К. артелью "Химик", последняя дала убыток в 25.000 рублей, которые были израсходованы без всяких документов и по слухам пошли на нужды странников" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 180, 180 об<орот>).
Справка: Торшков Е. К. к моменту ареста привлекался к уголовной ответственности по делу о недостаче упомянутой выше суммы (т<ом> 1, л<ист> д<ела> 134).
В практике своей деятельности к<онтр>р<еволюционная> организация прежде всего ориентировалась на вербовку из среды кулачества и лиц, фанатично-настроенных из прослоек крестьянства.

"Организация при вербовке ориентировалась на кулацко-зажиточную часть деревень, как на стихийную силу, на которую можно было опереться, на темное, суеверное, фанатично настроенное крестьянство" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 408, — показания Шишкина И. Ф.).
"Порядок вовлечения в секту распространялся не только на нас, странников, но и на каждого вновь завербованного, который в свою очередь обязывался вербовку продолжить" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 287 — показания Чепкасовой Л. А.)

Тогда, когда население не поддавалось на обработку сектантов, то со стороны их пускались в ход обещания улучшить материально жизнь каждого, кто войдет в секту.

"Сектант Бусоргин Лавр. Маркович нам неоднократно заявлял: "Выходите из колхозов и идите в нашу организацию, у нас Вы никогда не будете голодать, всех вас снабдим" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 17 об<орот> — показания Поздухина Д. Н.)

"Гусев Антон Вавилович (не розыскан) на собраниях гр<ажда>н дер<евни> М<алый> Букор говорил: "Не входите в колхоз, идите к нам, И<стинно>-П<равославным> Х<ристиана>м, мы Вам дадим денег, хлеба. В нашей организации спасете жизнь от дьявольского нашествия. Наше писание говорит, что скоро будет конец мира" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 47 об<орот> — показание Гусева Л. А.)

Деятельность актива ячеек и организации в целом проходила в соответствии с организационно-тактическими установками к<онтр>-революционного характера, дававшимся руководством организации ИПХ и ее авторитетами.

"В 1929 г<оду> приехавшим в г<ород> Сарапул старейшим Ал<ексан>дром Афанасьевичем в присутствии предст<авителя> от Фокинской организации Тюкалова Гордея давались установки:

1). Сосредоточить все усилия на противопоставление нашего влияние — влиянию коммунистов.
2). Через молитвенные собрания, вне богослужебные беседы, проповеди внедрять религиозные идеи, внушать недоверие к советской власти.
3). Вокруг келии (ячейковых центров) сплачивать верных людей и через них вести а<нти>с<оветскую> агитацию.
4). Воспитывать последователей в духе непримиримой вражды к советской власти и к колхозному строительству" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 408 — показания Шишкина).
Справка: Обвин<яемые> Шишкин и Тюкалов привлечены по гор<оду> Сарапулу, последний, т<о> е<сть> Тюкалов до 1930 г<ода> проживал в дер<евне> Гаревой Фокинского р<айо>на, откуда после раскулачивания переехал на жительство в г<ород> Сарапул. 

На совещании в 1929 г<оду> в д<еревне> Поша руководителей ячеек — руководитель Фокинской организации старец Зосима Мефодьевич говорил:

"Не будьте малодушны, найдите в себе мужество и ради спасения своей души не ходите в колхозы, а уж если нельзя будет открыто воспротивиться, то надо бороться тайно и исподтишка разваливать дьявольское творение – колхозы, стараться в них вредить, портить имущество" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 289).
Руководительница Фокинской организации обвиняемая Соломония Алексеевна (сменившая Зосиму после его смерти) своим приближенным предлагала: 

"В колхоз не ходите, налогов никаких не платите, этим Вы поддерживаете антихристову власть" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 72 об<орот>, 177 об<орот> — показания Колчиной А. А., Торшкова Е.Е.)

На основе программных установок в массы внедрялось мнение о незаконности советской власти, как власти антихристовой, и давались установки по отношению к военной службе. 
На вопросы последователей, как относится к военной службе старейший Ал<ексан>др Афанасьевич отвечал:
"Если странник, то ему возбранено служить на военной службе, последователю не возражается, он делает по усмотрению, но орудие направит против того, кто посягает на его душу и верование. Каждый делает так, как подскажет религиозное чувство" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 411 — приказания Шишкина И. Ф.)

Исходя из программных установок деятельность к<онтр>-р<еволюционной> организации в целом базировалась на религиозной пропаганде, которая велась в таком разрезе, что ее цели направлялись на внедрение в население а<нти>с<оветских> настроений, недоверия к советской власти и пр<очее>.

"В основу пропаганды, прежде всего, было положено религиозное учение, но в такой форме, что конкретная сущность, сдабриваемая цитатами из духовных книг целиком и полностью направлялась против существующего государственного строя" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 408 — показание Шишкина).

Наиболее употреблявшиеся организацией в пропагандистской деятельности книги под названием "Свет" и "Изумруд" и др<угие> в течении 1922-1925 г<одов>, которые печатались на пишущей машинке под руководством келейных старцев и проповедников организации. Пишущая машинка приобреталась на средства организации и пожертвования.
Свидетель Торшков Е. И. о приобретении пишущей машинки пояснил следующее:

"В 1922 г<оду> наставник Маркел Матвеевич (Бельхин), собрав с последователей деньги, поехал в г. Казань и привез оттуда пишущую машинку. На машинке печатал сам Маркел, а старец Зосима только рылся в книгах и указывал те места, откуда нужно распечатывать. Напечатанные листы переплетались в книги разных названий" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 285).

Справка: В 1925 г<оду> наставник Иван Меркульевич и Маркел Матвеевич, по распоряжению духовного отца Григория Григорьевича, пишущую машинку увезли в г<ород> Казань (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 285, 274 — показания Чепкасовой А. И. и Чепкасовой Л. А.).
Практическая деятельность организации в деревне

В практике к<онтр>р<еволюционной> работы организация ИПХ, ориентировалась в первую очередь на кулачество. Идейно-политическая платформа организации, облеченная в религиозные формы, и те установки, под которыми эта платформа проводилась в жизнь, привлекла к организации наиболее фанатично настроенных крестьян из числа верующих, через которых и проводились мероприятия по срыву хозяйственно-политических кампаний, проводимых сов властью и партией в деревне, особенный упор организация сосредоточила на борьбу с колхозным строительством.

Рядом показаний, как свидетелей, так и самих обвиняемых вскрыто, что обактивлению организации предшествовали нелегальные сборища, собрания и собеседования, на которых обсуждались планы оказания организованного сопротивления сов<етской> власти. На одном из нелегальных собраний выступавший Мущинкин А. И. заявил:

"Да, братья, время настает самое тяжелое, нас загнали в тиски, не дают свободно не только жить, но и веровать. Ведь Вы подумайте, если войдете в колхоз, — это значит все будут давать по норме, а стало быть, не будем иметь возможности содержать святых отцов, и они нас проклянут. Надо во чтобы то ни стало противодействовать и не давать народу идти в антихристовы колхозы".
Со стороны участника сборища Чепкасова Викула Михайловича последовал возглас:

"Долой безбожников с ихними колхозами, а если их организуют, то надо все в колхозах разрушать, а народ разгонять. Призываю во имя спасения души сплоченно бороться против дьявольской власти и колхозов" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 288, 289).

Спустя дня 3 по деревням, где имелись группы последователей ИПХ, усиленно муссировались слухи о кончине мира.

Обвин<яемая> Чепкасова Л. А. и Агафья Ильинишна об этом показала следующее:

"Жена Чепкасова Викула Мих<айловича> — Анисья Ивановна по зарядке мужа среди женщин уверяла: "На земле появился антихрист и посадил власть советскую, которая всех хочет спустить в ад, а там дьявол будет мучить, а особенно тех, кто был крепко верующим, а чтобы скорей это дело довести до конца, то антихрист приказал советской власти организовать колхозы, общежития и другие безбожные учреждения, которые и есть начало адских мук" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 289).
Содержатель келии Чепкасов Викул Михайлович при встрече с монашкой Чепкасовой Лидией Аф<анасьевной> говорил:

"Ну, скоро конец сатанинской власти и ее дьявольским колхозам, т<ак> к<ак> скоро будет война, и Бог поможет уничтожить антихристову власть. Ты давай рассказывай всем, что власти скоро будет конец, а особенно колхозникам" (показания Чепкасовой Л. А. — т<ом> 2, л<ист> д<ела> 290).

На основе данных установок, братства ИПХ в целом повели организованную борьбу с колхозным строительством, а потому антиколхозная пропаганда являлась одним из основных средств борьбы.

Свидетельскими показаниями, а равно признанием самих обвиняемых вскрываются следующие факты антиколхозной агитации: 
"Чепкасов Викул Михайлович в декабре м<есяце> 1929 г<ода> на общегражданском собрании д<еревни> Пальники после принятия решения вступить всей деревней в колхоз, выступив говорил: "Вижу, что вы неладно делаете. Ну, скажите, куда вы полезли. Ведь Вы останетесь голы, босы и голодны. Ведь Вас советская власть с этим колхозом ведет к гибели, надевает Вам петлю на шею. А что вы думаете, если случится переворот, ведь живые не останетесь, всех перережут и убьют. Одумайтесь и не делайте для себя худо, и Вам лучше будет" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 291 — показания Чепкасовой Лидии).

В результате этого выступления все записавшиеся в колхоз тут же отказались.

Содержатель келии Мельников Павел Меркульевич по поводу колхозов говорил:

"Колхозы недолговечны, их советская власть создает насильно. Среди колхозников есть голодранцы, лентяи — их мы никогда не снабдим. Имейте в виду, что скоро сов власть иностранными государствами будет свергнута" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 62 — об<винительное> показание свид<етеля> Кузьминых М.).
Этот же свидетель утверждает, что запуганные мужчины в числе 11 хозяйств подали заявление о выходе.

Активный член организации ГОРБУНОВ Иван Карпович в момент, когда созданный колхоз в д<еревне> Жигалки стал укрепляться, в 1930 г<оду> ходил по домам колхозников и убеждал:

"В колхозе Вас замучат, собственности не будет — все перейдет государству, и вы хозяевами своего добра не будете. Это все надо коммунистам и потому что крестьяне не стали сдавать хлеб, так они организуют колхозы, где вас разорят" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 206 об<орот> — показание свид<етеля> Горбунова Д. М.)

По зарядке мужей, членов организации среди колхозниц, обвин<яемые> Горбунова Федосья Мих<айловна>, Акулина Варфоломеевна вели агитацию: 

"Бабы не ходите в колхоз и не пускайте мужиков. В колхозе заберут у вас весь скот и тогда хозяевами не будете. Работать будете день и ночь, отдыха не будет, а Ваши мужики будут бегать за другими колхозницами" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 206 об<орот> — показания свидетеля Горбунова Д. М. 

Агитацией сектантов было взбудоражено население д<еревни> Жигалок, в связи с этим организовавшийся колхоз распался и только в конце 1932 г<ода> вновь был организован.

Антиколхозная агитация в 1929-33 г<одах> сопровождалась распространением слухов о войне, свержении советской власти, голоде, кончине мира. 

"Странствующие и их последователи нас запугивали: "Не ходите в колхоз, это дьявольская сила, ею руководят идолы коммунисты, им скоро будет конец.

Вошли в колхоз, так знайте, что Вас постигнет голод, скот будет дохнуть. Коммунисты нарочно ведут крестьянство к голоду и нищете.

Настало последнее время, народ уже загоняют в антихристовы колхозы, коммуны, в которых все будет отобрано. Бросайте хозяйства и идите в странствие, и не работайте для власти антихриста, а если будете работать, то сами будете антихристами" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 62 об<орот>, 63, 40 об<орот>, 41, 158 об<орот>, 159 — показания свидетелей Горбунова Алексея Степан<овича>, Кузьминых Минея Степ<ановича> и др<угих>).
Содержательница келии, Колегова Фекла среди отдельных групп крестьян говорила:

"Смотрите, мужики, колхозы недолговечны, т<ак> к<ак> советской власти осталось жить последние дни. Напрасно Вы в колхоз прете, да и на кого Вы там работать будете? — на лентяев, да голодранцев. Они Вас разорят, а сами будут сыты и одеты" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 304 — показания обв<иняемого> Трошкова Емельяна).

Активный член организации Поварницин Алексей Федорович на общегражданском собрании, выступив, говорил:

"Власть она хотя и советская, но безбожная и хочет всех верующих разорить, а за ее безбожие ей недолго существовать, а если мы войдем в колхоз, то что будет с нами, коли ее (власть) Бог уберет, и тогда мы человеческим и Божиим судом будем наказаны" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 305 — показания обв<иняемого> Торошкова Емельяна).

Свидетель Поздухин Я. Н. в показании от 12/II с<его> г<ода> заявляет, что группа сектантов д<еревни> Гаревой в период организации колхоза 1931 года вели агитацию о том, что:

"Эти коммунисты всех крестьян втянули в дьявольские колхозы, нужно всем выйти из них и идти с нами, христианами, у нас голодать не будете, т<ак> к<ак> мы всем снабдим, а власть провалится в ад кромешный" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 17 об<орот>).
В результате агитации стали наблюдаться случаи выхода из колхоза (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 17 об<орот>).
Руководитель ячейки д<еревни> Б<ольшой> Букор Ст<епан> Григорьевич в период перед посевной в 1932 г<оду> заявлял:

"В колхозе работают все 24 часа, а денег не дают, сиди голодом. Давайте выйдем все из колхоза. Ждать кроме голода от нынешних управителей больше нечего" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 44 об<орот> — показание свидетеля Кустова Савина Егор<овича>)

По этому же вопросу свидетели Горбунов А. С., Соломенников И. Е., Гусев Л. И. показали:

"В д<еревне> Б<ольшой> Букор сектанты и их последователи в 1930 г<оду> под руководством Кустова Степана нам говорили: "Не ходите в колхозы, это дьявольская сила, которой руководят дьяволы-коммунисты, им скоро будет конец, входите лучше в нашу секту" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 241 об<орот> — показания свид<етеля> Горбунова А. С.)

Агитация взбудоражила население, вызвала панические настроения у колхозников, как следствие этого, имело место выхода 15 хозяйств из колхозов (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 140 об<орот>, 41, 43).

Упомянутые выше свидетели утверждают, что на протяжении времени с 1931 г<ода> по 1932 г<од> со стороны сектантов систематически велась агитация, сущность которой аналогична приводимым выдержкам из показаний, и особенно она (агитация) упорно разворачивалась в предпосевные дни, так, например, в этой же дер<евне> Б<ольшой> Букор весной 1932 г<ода> имели место выходы из колхозов, первый раз 7 хозяйств, а затем еще 5. 

В д<еревне> Сарапулка, где влияние сектантов было преобладающим, в 1929 г<оду> имело место массового выхода из колхозов: из 45 хозяйств осталось в колхозе 3 хозяйства. По этому вопросу свидетели Житников Матвей Вас<ильевич>, Житников Ф. К., Макшаков Е. и другие показали:

"Массовому выходу из колхоза предшествовало выступление на общегражданском собрании руководителя сектантов Мельникова Павла Меркульевича, который говорил: "Нас в колхозы загнали силой, отобрали все имущество и обобществили. Мы имеем право свое имущество взять обратно, а то набрали голодранцев, которые пользуются нашим имуществом, не позволим нас разорять" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 143 об<орот>, 144, 145 об<орот>, 146, 147 об<орот>, 148).
Случай массового выхода из колхоза также имел место в д<еревне> Ивановка. Об этом свидетель Гребенщиков Калина Антонович показал следующее:

"В сентябре м<еся>це руководительница группы сектантов Кустова Федора Григорьевна и другие среди колхозников заявляли: "Кто вошел в колхоз — тому никакого спасения не будет. В колхозе сколько не работай и все равно будете сидеть голодом и в конец разоритесь" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 151 об<орот>).
В 1930 г<оду> в д<еревне> М<алый> Букор после выступления сектантов Гусева Григория Ивановича, Гусева Егора Яковлевича, направленного на срыв увеличивающегося роста, последовал коллективный выход 19 хозяйств (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 47 об<орот> — показания свид<етеля> Гусева Луки Исаковича).

Там, где сектантам не удавалось сбить колхозную массу на выход из колхоза, ими практиковались способы на организацию беспричинных невыходов на работы. Свидетель Гудков Григорий Антипьевич показал:

"Сектантка Юркова Василиса Марковна в январе мес<яце> 1932 г<ода>, выступив на собрании колхозников, говорила: "Хлеба не даете, работать не пойдем, и Вы нас заставить не имеете права, и т<ому> п<одобное>".
Выступление Юрковой повлекло за собой коллективный отказ от выхода на работу (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 39).
Аналогичные показания дают и др<угие> члены организации и свидетели. Особая активность членов к<онтр>р<еволюционной> организации была проявлена в направлении срыва хлебозаготовок, посевной и др<угих> компаний.

Выдержки из показаний, приводимых ниже, характеризуют деятельность организации в этом направлении.

"Член организации Чепкасов Василий Васильевич своим односельчанам давал установку в 1930 г<оду>: "Не сдавать хлеб государству, т<ак> к<ак> нам ничего не дает, советская власть способна только крестьянина грабить" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 94 об<орот> — показание свид<етеля> Чепкасова В. М.)

По заявлению упомянутого свидетеля 8 хозяйств категорически отказались сдать хлеб.

Активный член организации Горбунов Иван Карпович в 1932 г<оду> осенью обращаясь к отдельным группа мужиков говорил:

"Все равно нас колхозников оставят голодом без хлеба. Никто сейчас не сейте, все опять возьмут" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 174, 175 — показание свид<етеля> Решетникова А. К.).
Келейная старица Соломония Алексеевна и ее помощница Людмила Ивановна сбивали крестьян нашей деревни:

"Избегайте власти, всяких записей, советская власть — власть антихриста, ей помогать не надо, а то за это на том свете черви источат" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 72 об<орот>).
"Вас советская власть разорит. Никаких налогов платить не надо, а если вы платите, то помогаете сатане" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 177 об<орот> — показание свид<етеля> Торшкова Е. Е.). 

Прямым результатом агитации Горбунова Ив<ана> Карповича, монашек Соломонии и Людмилы являлось то, что в 1931 г<оду> по д<еревням> Оралкам и Жигалкам план хлебозаготовок был не довыполнен на 27% (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 70). 

Свидетель Кустов Савин Егорович в показании от 9/II c<его> г<ода> заявил:

"В 1932 г<оду> в связи с агитацией сектанток план хлебозаготовок был выполнен на 48%, а распространение госзайма достигло только 10%. Поводами к этому послужили выступления сектантки Родионовой Ефросиньи Родионовны, которая открыто говорила: "Что вы работаете в колхозе, а ведь у вас весь хлеб опять заберут черти-коммунисты, а Вы останетесь голодать, да еще будете работать" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 44 об<орот>).
Последствиями агитации в 1932 г<оду> в д<еревне> М<алый> Букор явились категорические отказы принятия распространяемого займа. Свидетель Рогалев Андрей Афанасьевич по этому вопросу показал:

"В д<еревне> М<алый> Букор распространяемый гос<ударственный> займ "4-го завершающего года пятилетки" был реализован только на 63%, причиной этому послужило выступление активного сектанта Гусева Г. И., который говорил: "Ну, советская власть займ за займом погоняет, а крестьянам ничего не дает. Не подписывайтесь граждане, пусть вначале дадут мануфактуры и др<угие> товары" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 37, 37 об<орот>).
Наряду с агитацией против хлебозаготовок сектанты занимались и укрывательством хлеба, так, например, у активного сектанта Гусева Егора Яковлевича было обнаружено 35 пудов зерна (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 38 об<орот> — показание свид<етеля> Гудкова Г. А.).
По отношению проводимых хоз<яйственно>-полит<ических> кампаний сектант Гусев Ефим Киприян<ович> высказывался так:

"Мы все теперь колхозники, а сов<етская> власть опять просит хлеб, мало того, так дай ей денег, а нам ничего не дают" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 47 — показания свид<етеля> Гусева Л. И.)

"Сектантка Коровина Ксения Кириловна среди колхозников говорила: "Раньше пахали сохами, хлеба было больше, чем теперь. Сейчас пашут тракторами, — хлеба нет, сидим голодом. Советская власть грабит крестьян, отбирает хлеб, деньги, а ничего не дает. Крестьянину кроме грабежа и ждать нечего" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 43 — показание свид<етеля> Соломенникова).

Приводимые выше факты агитации в 1932 г<оду> имели больше влияние на население д<еревни> М<алый> Букор, в результате чего займ удалось распространить на 57%, и хлебозаготовки были выполнены только на 43%.

Группами ИПХ было проявлено особое упорство по внедрению недоверия к распространяемым займам. Члены организации открыто призывали население отказаться от займов (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 41, 37, 37 об<орот>).
Вредительство в колхозах

Наряду с антиколхозной агитацией братствами ИПХ в Фокинском районе практически осуществлялись установки по вредительству в колхозах.

Перед вхождением в колхоз активный член организации, содержатель келии МУЩИНКИН Андрей Иванович, в конце июня м<еся>ца 1929 г<ода> своему сына Саватию Мущинкину и другим последователям давал установку:

"Надо во чтобы то ни стало, а нынче летом с нашим колхозом покончить и оставить этих голодранцев, лентяев и колхозников на зиму голодом. Этим мы сделаем душеспасительное дело, себя не разорим, да и спасем души заблудшихся людей. Им голодным некуда будет деваться, мы им дадим хлеба, и они все за нас" (<ом> 2, л<ист> д<ела> 289 — показания Чепкасовой Л. А.) 

Свидетель Беляев Василий Михайлович 10 сего февраля показал:

"Активный последователь ИПХ Мущинкин Саватий Андреевич с целью вредительства пролез в колхоз, где с помощью своих единомышленников стал бригадиром. Работу в колхозе поставили так, что прикрепленные к нему работники использовались не в пользу колхозного хозяйства. В дни уборочной кампании людей гнал не в поле, а в лес, или вышлет на поле, но не снабдит нужными с<ельско>х<озяйственными> орудиями, тягловой силой — в результате человек по 20 оставались без работы. Благодаря такой постановке на участке бригадира Мущинкина осталось неубранными 5 га льна, проса 5 га и др<угие> культуры, которые ушли под снег" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 182).

Прочие свидетельские источники в целом подтверждают показание Беляева (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 289, 257 об<орот>, 257). 

"Мущинкин Саватий собрал вокруг себя близких ему людей, им выписывал лишние трудодни, отмечал работу тогда, когда они не работали. Создали такую обстановку, что беднота из колхоза стала выходить, остались кулаки, да сектанты, которые к осени развалили колхоз" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 256, 257 — показания свид<етеля> Мущинкиной Анны Ив<ановны>)

"В нашем колхозе допустили работать конюхом содержателя келии БУСОРГИНА Лаврентия Марковича, который умышленно не докармливал лошадей, вследствие их недокормки были случаи падежа. По его вине в конюшне разбилась кобылица и жеребенок. Явно больную кобылицу запряг и при езде застегал до падежа" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 238, 238 об<орот> — показания свид<етеля> Соломенникова).

В результате деятельности членов к<онтр>р<еволюционной> организации в тех населенных пунктах, где их влияние противопостав-лялось влиянию парт<ийной> сов<етской> организации, колхозное строительство до 1931 г<ода> имело крайне замедленные темпы. Организуемые колхозы быстро распадались.
В населенных пунктах, где влияние парт<ийной> организации и актива было преобладающим, со стороны членов организации были попытки путем угроз, избиения или убийств деморализовать и пресечь в корне растущее влияние коммунистов.

По фактам такого рода свидетель Рогалев А. А. показал:

"В декабре м<есяце> 1931 г<ода> активный последователь ИПХ ГУСЕВ Ефим Киприянович за активную советскую работу убил бывш<его> кр<асноармей>ца Гусева Анфима Ивановича, за что и был осужден" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 37)

Свидетель Соломенников М. Е. по этому же поводу показал:

"При встрече со мной в 1932 г<оду> содержатель келии Горбунов Иван Карпович заявлял: "Все равно убьем, уничтожим вас, всех коммунистов и активистов, в том числе и тебя" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 163 об<орот>).
При раскулачивании сектантки Колеговой Феклы, последняя нам — комиссии заявляла:

"Подождите, что вам будет скоро, мы Вам покажем, как чужие дома отбирать" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 178 — показания свид<етеля> Торшкова Е. Е.)

Угроза нашла свое практическое осуществление:

"Колегова Фекла, подпоив пьяным своего зятя и его товарища Мымрина, подговорила их избить меня. Упомянутые, явившись в мою квартиру, стали избивать мою жену, затем, когда я прибежал на помощь, то они напали на меня. Избиение сопровождалось выкриками: "Вот Вам кровопийцы, мы вам покажем, как выселять" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 178 — показания свид<етеля> Торшкова Е.Е.).
ГОРБУНОВ Иван Карпович, зная меня, как бывш<его> красноармейца и батрака, постоянно угрожал: 
"Вот дождешься, что тебе надо будет башку оторвать (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 175 — показания свид<етеля> Решетникова А. К.).
Обвиняемая Чепкасова Агафья Ильинишна от 27/III с<его> г<ода> показала:

"В 1932 г<оду> после собрания Чепкасовы Викул Михайлович и его брат Обросим Мих<айлович> на улице поджидали активиста Чепкасова Алексея Пименовича и, когда последний к ним подошел, то Абросим Михайлович, взяв его за руку, заговорил: "Что же ты еще долго будешь народ смущать, а то смотри, дело для тебя будет худо, покаешься, да будет поздно. Брось давай со своими колхозами возиться. Все равно ведь народ не пойдет. Если не будешь этим делом заниматься, мы тебе поможем материально".
На ответ, что мне с Вами не по пути, — Чепкасов Викул, подняв руку, закричал: 
"Ах вы, антихристы, дьяволовы слуги, дождетесь вы у нас угощения, всех вас уничтожим (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 275).

Таким образом организация ИПХС представляла собой широко разветвленную к<онтр>р<еволюционную> сектантскую организацию, пустившую глубокие корни в деревне.

Социальный состав привлеченных к ответственности следующий:

Количество 

   Из них

 мужч<ин>
женщ<ин>
Кулаков                         

 25               14             11

середняков                      

 13                 8               5

монашествующ<их>

 20                 3             17 

На основе выше изложенного перечисленные ниже руководители и участники к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ, привлеченные к ответственности, обвиняются в следующем:
1. СОЛОМОНИЯ АЛЕКСЕЕВНА
 обвиняется в том, что:
1. Являлась руководительницей Фокинской организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 282, 316)
2. Созывала совещания руководителей ячеек, а равно и членов их, на которых давала установки по к<онтр>р<еволюционной> работе (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 317, 72 об<орот>).
3. Своим последователям наказывала не признавать сов<етской> власти, налогов не платить (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 177 об<орот>, 290, 179 об<орот>, 180).
4. Систематически вела антиколхозную агитацию, распространяла провокационные слухи о гибели советской власти, приближающемся голоде, кончине мира (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 304).
Признала себя виновной по п<унктам> 1-му и 3-му, в остальном изобличается показаниями Колчиной А. В., Торшкова Е. Е., Торшкова М. Н. и Чепкасовой Л.

2. ЛЮДМИЛА ИВАНОВНА, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным членом организации ИПХ в Фокинском р<айо>не, в монашестве находилась 19 лет (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 130 об<орот>, 131, 321-323)
2. На допросе заявила, что "власти советской не признаю" (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 130 об<орот>, 131)
3. Призывала членов организации ей сочувствующих не признавать советской власти, налогов не платить и т<ому> п<одобное> (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 72 об<орот>)
4. Используя религиозные предрассудки отсталой части крестьянства, внедряла путем антиколхозной и другой агитации недоверие к сов<етской> власти, вызывала на организованное сопротивление проводимым хоз<яйственно>-полит<ическим> кампаниям. 
Признает себя по пунктам 1-му, 2-му виновной, в остальном изобличается показаниями Колчиной А. В., Торшков М. Н., Торшков Е. Е. 

3. МУЩИНКИН Андрей Иванович, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем межселенных к<онтр>р<еволюционных> ячеек, в своем доме организовал убежище-тайник, в котором укрывал странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 181 об<орот>, 260 об<орот>, 283).
2. Участвовал в тайных сборищах руководителей поселковых ячеек (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 288)
3. Проводил самостоятельные беседы с рядовыми членами к<онтр>-р<еволюционной> ячейки (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 285, 288), с целью вербовки в организацию.
4. Давал установки по организации вредительства в колхозах, которые рядовыми членами были осуществлены (т т<ом> 2, л<ист> д<ела> 289).
5. Систематически занимался антиколхозной и а<нти>с<оветской> агитацией (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 181 об<орот>, 182).
6. Организовал сектантский колхоз с целью извлечения доходов для своих нужд и избежания раскулачивания (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 265, 261, 261 об).
7. Укрывал членов организации, избегающих военной службы (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 260 об<орот>, 303).
8. Пытался совершить террористический акт над активистом Кулагиным Якимом Михайловичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 261, 261 об<орот>).
Признал себя виновным по п<унктам> 1-му (в части содержания убежища 6-му и 5-му пункту, в остальном изобличается свидетельскими показаниями Беляевым В. Н., Калугиным Я. М., Беляевым С. В., монашествующей Соломонией Алексеевной, Чепкасовой Л. А. 

4. МУЩИНКИНА Степанида Евтифеевна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ. Совместно с мужем Мущинкиным Андреем Ивановичем содержала убежище, для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 317, 181 об<орот>, 260 об<орот>).
2. По установкам мужа вела антиколхозную агитацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 181 об<орот>, 260 об<орот>).
Виновной себя не признала. Изобличается Беляевым Н. В., Беляевым С. В., странствующей Соломонией Алексеевной.

5. МУЩИНКИН Саватий Андреевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом к<онтр>р<еволюционной> организации, совместно с отцом содержал убежище, где укрывались странствующие члены организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 181 об<орот>).
2. По установке руководителя ячейки Мущинкина Андрея Ивановича – вошел в колхоз с целью вредительства (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 289).
3. В результате его вредительских действий:
а) не доснято с 15 га разных технических и зерновых культур,

б) выписывались трудодни не работавшим сектантам,

г) с целью срыва посев<ной> кампании заморил и привел в негодность тягловую силу (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 182, 182 об<орот>, 256 об<орот>, 257, 289).

4. Пытался избить активиста Кулагина, изобличившего его во вредительстве (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 261). 
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Беляева В. Н. Мущинкиной В., Чепкасовой Л.А., странствующей Соломонии Алексеевны.

6. ГОРБУНОВ Иван Карпович, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем звеньев организации ИПХ (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 164 об<орот>), содержал кельи, укрывал странствующих (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 162, 163).

2. Участвовал в нелегальных собраниях руководителей звеньев ИПХ по вопросам организации борьбы с советской властью (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 288).
3. Давал установки по противодействию организации колхоза, сам лично вел антиколхозную агитацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 169, 172, 173, 206 об<орот>).
4. Давал установки не платить налогов, отказаться от обсеменения и засевов полей (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 172, 173 об<орот>, 184 об<орот>).
5. Терроризировал советский актив угрозами убийством и расправами (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 163 об<орот>, 175).

Виновным себя признал в том, что содержал келью (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 78 об<орот>), по остальным пунктам изобличается показаниями Соломенникова М. Е., Решетникова Е. К. и других.

7. ГОРБУНОВА Федосья Михайловна, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным членом организации ИПХ, совместно с мужем укрывали странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 71 об<орот>).
2. Участвовала в тайных собраниях членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 162-164 об<орот>, 168 об<орот>).
3. Систематически занималась распространением провокационных слухов, вела антиколхозную агитацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 174 об<орот>, 206 об<орот>).
4. За разлагательную работу в колхозе была вычищена.
Виновной себя признала по п<ункту> 1-му. В остальном изобличается свидетельскими показаниями: Чепкасовой А. И., Чепкасовой Л. А. Тельнова А. Я., Трошкова Е. Е.

8. ГОРБУНОВ Федор Карпович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации ИПХ, скрывал монашест-вующих членов организации. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 163-164).
2. Участвовал в тайных сборищах членов организации под видом религиозных молений (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 163 об<орот>, 164 об<орот>, 167 об<орот>).
3. Вел антиколхозную агитацию, чем способствовал развалу колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 174 об<орот>, 175).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Соломенникова М. Е., Урсегова П. Д., Горбунова И. Н. и Решетникова А. К.

9. ГОРБУНОВА Акулина Варфоломеевна, обвиняется в том, что: 
1. Являлась активным странствующим членом организации ИПХ, совместно с матерью Ефросиньей Федоровной укрывали монашествующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 73 об<орот>, 162-164 об<орот>).
2. Участвовала в а<нти>с<оветских> тайных собраниях организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 162 об<орот>, 164 об<орот>, 168 об<орот>).
3. Систематически занималась антиколхозной агитацией, следствием которой явился развал колхоза (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 207 об<орот>).
Признала себя по п<унктам> 1-му и 2-му виновной, в остальном изобличается показаниями Соломенникова М. Е., Урсегова П. Д., Горбунова Г. Н. и Горбунова Д. В.

10. ГОРБУНОВ Сысой Карпович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 162-164 об<орот>).
2. Участвовал в а<нти>с<оветских> тайных сборищах членов организации, последнюю активизировал своими выступлениями (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 168 об<орот>).
3. Систематически занимался антиколхозной агитацией, распространял слухи о неустойчивости существующего госуд<арственного> строя (т<ом> 2 л<ист> д<ела> 169, 172 об<орот>, 206 об<орот>).
4. В посевную кампанию 1932 г<ода> призывал колхозников и единоличников не сеять больше того, что требуется для своего пропитания (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 174 об<орот>).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Соломенникова М. Е., Урсегова П. Д., Горбунова Г. Н., Чепкасовой и др<угих>. 
11. ГОРБУНОВА Варвара Григорьевна, обвиняется в том, что:
1. Являясь членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ, укрывала странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 33 об<орот>, 27 об<орот>, 40 об<орот>).
2. В числе других членов организации систематически вела антиколхозную агитацию, а равно и против проводимых хоз<яйственно>-полит<ических> кампаний (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 40 об<орот>, 21, 42 об<орот>, 43).
Виноватой себя признала в том, что укрывала монашествующих членов организации. В остальном изобличается показаниями Горбунова А.С., Соломенникова И. В. и др<угих>.

12. САБАНЦЕВ Андрей Спиридонович, обвиняется в том, что:
1. Являлся членом организации ИПХ, посещал собрания членов ячейки организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 166 об<орот>, 168 об<орот>).
Виновность отрицает. Изобличается показаниями Решетникова Е. Е., Горбунова Г. Н., Чепкасова Д. Ф.

13. ЧЕПКАСОВ Викул Михайлович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации, в последней занимал роль руководителя ячейки, содержал убежище для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 110 об<орот>, 253, 316).
2. Вел вербовку членов организации, принуждал последних идти в странствование (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 273 об<орот>, 274).
3. Информировал руководителя келейного старца о состоянии работы по поселку и о настроениях (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 274).
4. Участвовал в нелегальном собрании поселковых организаторов руководителей ячеек. На последнем настаивал об обактивлении и организованной борьбы с сов<етской> властью (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 288).
5. На общих собраниях открыто заявлял о скором свержении советской власти, этим вызывал паническое настроение среди колхозников и групповой выход из колхоза (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 291).
6. Рядовым членам организации давал установку о распространении провокационных слухов о войне, падении сов<етской> власти (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 290)
7. Пытался совершить террористический акт над бывш<им> кр<асноармей>цем, активистом Чепкасовым Алексеем (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 275).
8. В период гражданской войны укрывал кулаков-дезертиров из Красной армии (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 303).
Виновность отрицает. Изобличается показаниями Чепкасовой А. И. и Чепкасовой Л. А.

14. ЧЕПКАСОВА Татьяна Яковлевна, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным членом организации, совместно с мужем Чепкасовым Викулом Михайловичем содержали убежище, в котором укрывали странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 110 об<орот>, 216, 253).
2. Систематически вела среди колхозниц антиколхозную агитацию путем запугивания муками ада (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 275).
3. По установке мужа призывала колхозниц выйти из колхоза (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 291). 
Виновной себя не признала. Изобличается Чепкасовой А. И. и Чепкасовой Л. А.

15. ЧЕПКАСОВ Абросим Михайлович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом к<онтр>р<еволюционной> организации, совместно с братом содержали убежище для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 253).
2. Самостоятельно вербовал сочувствующих в организацию (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 253).
3. Систематически занимался антиколхозной и а<нти>с<оветской> агитацией, вызвавшей развал колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 249 об<орот>, 250, 251-253 об<орот>, 275). 
4. Призывал к организованной несдаче хлеба и оказанию противодействия проводимым хоз<яйственно>-полит<ическим> кампаниям (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 250-253).
5. Угрожал и пытался подвергнуть избиению организатора колхоза Чепкасова Алексея (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 275).
6. Участвовал в сборищах организации ИПХ.
Виновным по п<унктам> 1-му и 6-му признал, в остальном изобличается показаниями Горбунова П. А., Чепкасова И. В., Тельнова А.В., Чепкасовой Л. А. и Чепкасовой А. И.

16. ЧЕПКАСОВА Анисья Ивановна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом к<онтр>р<еволюционной> организации, совместно с мужем содержали убежище для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 249).
2. Участвовала в сборищах под видом молитвенных собраний.
3. По установкам руководителей к<онтр>р<еволюционной> ячейки вела агитацию против колхоза, застращивала колхозниц загробной жизнью, чем способствовала развалу колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 251 об<орот>, 253, 253 об<орот>).
Виновной себя не признала. Изобличается показаниями Горбунова В.В., Чепкасова И. В., Тельнова Н. В.

17. ЧЕПКАСОВА Агафья Ильинична, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации, в своем доме имела убежище для странствующих членов организации. (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 252; т<ом> 1, л<ист> д<ела> 49).
2. Знала о существовании подпольной типографии организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 285).
Признала себя по п<ункту> 1-му виновной. В остальном изобличается показаниями Тельнова А. В. и Чепкасовой Л. А. 

18. ТРОШКОВ Емельян Кондратьевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем к<онтр>-р<еволюционной> ячейки в д<еревне> Оралки. Имел убежище для укрывающихся членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 127 об<орот>, 177, 179 об<орот>).
2. Созывал тайные сборища, на которых заострял внимание членов ячейки на борьбу с колхозным строительством (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 177, 179 об<орот>).
3. Являясь зав<едующим> Куст<арно>-пром<ысловой> артелью "Химик", — средства последней использовал на нужды организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 255, 268, 329).
4. За счет фондов организации снабжал странствующих членов организации ИПХ обувью, продовольствием и пр<очим> (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 180, 180 об<орот>).
5. В результате вредительских действий артель "Химик" понесла убыток в 25 000 р<ублей> (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 187, 180).
Признал себя по пункту 1-му и 3-му виновным, в остальном изобличается показаниями Торшкова Е. Я., Торшкова Е. Е., Торшкова М. Е., Рогожникова И. А. 

19. ТОРШКОВ Филат Данилович, обвиняется в том, что:
1. Являлся инициатором по созданию к<онтр>р<еволюционной> ячейки ИПХ, был активным членом со времени существования советской власти (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 176 об<орот>, 177, 179 об<орот>).
2. Содержал убежище для странствующих членов организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 179 об<орот>, 176 об<орот>) участвовал в тайных собраниях (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 178 об<орот>).
3. Производил вербовку новых членов в организацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 176 об<орот>, 177, 179 об<орот>).
4. Среди молодежи вел агитацию за уход в странствование с целью пополнения кадров странников членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 303, 187).
5. Распространял провокационные слухи о падении советской власти, приближающемся голоде, развале колхозов (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 178, 304).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Торшкова Е.Е., Торшкова М. Н., Соломонии Алексеевны и др<угих>.

20. ПОВАРНИЦИН Алексей Федорович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации ИПХ, содержал убежище с потайными ходами для укрытия странствующих (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 123 об<орот>, 177, 179 об<орот>, 316, 316 об<орот>).
2. Способствовал созыву тайных собраний, в них участвовал (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 123).
3. Выступал на гражданских собраниях с призывом не подчиняться советской власти, не входить в колхозы (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 305).
4. Распространял провокационные слухи о скором падении советской власти (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 305).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Поварнициной З. Г., Трошкова М. Н., странницы Соломонии Алексеевны.

21. ПОВАРНИЦИНА Зиновия Григорьевна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ, совместно с мужем, матерью содержали убежище с потайными ходами для укрытия членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 123 об<орот>, 177, 179 об<орот>).
2. Участвовала в тайных собраниях под видом религиозных молений (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 123 об<орот>).
Виновной себя признала. 

22. КОЛЕГОВА Фекла Карповна, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ, в последней занимала роль содержательницы убежища для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 177, 179 об<орот>).
2. Систематически занималась антиколхозной агитацией, распространяла провокационные слухи о войне, гибели советской власти, приближающемся голоде (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 178, 304).
3. Подстрекала отдельных лиц на совершение терр<ористических> актов над активистами (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 304, 178).
Виноватой себя не признала. Изобличается показаниями Трошкова Е.Е., Трошкова М. Н., Соломонии Алексеевны.

23. КУСТОВ Степан Григорьевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем ячейки к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ в д<еревне> Б<ольшой> Букор, содержал убежище для укрывающихся членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 40 об<орот>, 26).
2. Являлся подстрекателем к массовому выходу из колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 31 об<орот>, 42 об<орот>, 43 об<орот>, 44 об<орот>, 199).
3. Систематически занимался антиколхозной агитацией с целью разложения колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 42 об<орот>, 43 об<орот>, 199 об<орот>).
4. Будучи в колхозе был примером халатности и вредительских действий, за что и был вычищен (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 197).
5. Открыто заявлял: "Не нужна нам власть советская" (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 201 об<орот>).
Признался только в том, что имел келью-убежище. Изобличается показаниями Мещеряковой Ф. Е., Горбунова А. С., Соломенникова И. Е., Коровина И. С. и других.

24. Симеон Родионович, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 29 об<орот>, 30, 198 об<орот>).
2. Участвовал в тайных сборищах под видом религиозных собраний. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 198, 203).
3. Используя религиозные предрассудки и суеверие отсталой части крестьянства, призывал бороться против колхозного строительства и проводимых сов<етской> властью хоз<яйственно>-полит<ических> кампаний (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 198 об<орот>, 200).
Виновным себя по п<унктам> 1-му и 2-му признал, в остальном изобличается показаниями Горбунова А. С., Юрковой Е. Д., Горбунова Н.М.

25. МАЛЬЦЕВА Настасия Кузьмовна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ, совместно с мужем Кустовым Ст<епаном> Григ<орьевичем>. Содержали убежище-келью (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 45, 194 об<орот>).
Виновной себя не признала. Изобличается показаниями Кустова Е.Е., Коровина Е. А.

26. ГУСЕВ Григорий Иванович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 13 об<орот>, 188).
2. Систематически вел антиколхозную агитацию, равно призывал отдельных колхозников-крестьян не брать гос<ударственные> займы (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 37, 37 об<орот>, 46 об<орот>).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Гусева А. П., Рогалева А. А., Гусева Л. И. и Гусева А. Ф.

27. ГУСЕВА Ирина Архиповна, обвиняется в том, что:
1. Являлась рядовым членом организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 36 об<орот>, 46 об<орот>, 188).
Виновной себя не признала. Изобличается показаниями Рогалева А. А., Гусева Л. И. и Гусева А. Ф. 

28. ГУСЕВ Егор Яковлевич, обвиняется в том, что: 
1. Являлся членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ, участвовал в собраниях под видом религиозных бесед (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 15 об<орот>, 16).
2. Систематически вел агитацию против проводимых кампаний (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 38 об<орот>).
3. Вел разлагательскую работу в колхозе (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 48 об<орот>).
4. Укрыл хлеба 30 пуд<ов>, в то время как не выполнил плана хлебозаготовок (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 38 об<орот>). 
Виновным себя признал частично. Изобличается показаниями Поздухина Я. Н., Гудкова Г. А., Коровина Е. А.
29. КУСТОВА Пелагея Григорьевна, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 22 об<орот>, 35, 40 об<орот>).
2. Участвовала в тайных сборищах под видом религиозных молений. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 40 об<орот>, 194).
Виновной себя признала. 

30. РЕПСИЛИЯ ГРИГОРЬЕВНА, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 23 об<орот>, 24 об<орот>, 35).
2. Участвовала в сборищах под видом религиозных собраний (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 35, 40 об<орот>, 194 об<орот>).
Виновной себя признала.

31. ЕЛИЗАВЕТА ВАСИЛЬЕВНА, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным странствующим членом к<онтр>-р<еволюционной> организации ИПХ, занимала положение руководительницы ячейки монаше<ствующих> (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 319, 320, 202, 202 об<орот>).
Виновной себя признала. 

32. ЗОЯ ГЕРАСИМОВНА, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 137 об<орот>, 324 об<орот>, 325).
2. Участвовала в тайных сборищах под видом религиозных собраний. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 134 об<орот>, 135 об<орот>).
Виновной себя признала.

33. РОДИОНОВА Епраксия Родионовна, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 31 об<орот>, 40 об<орот>).
2. Участвовала в тайных сборищах под видом религиозных собраний. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 40 об<орот>, 42 об<орот>).
3. Систематически занималась: антиколхозной агитацией, подстрекательством по оказанию противодействия проводимым хоз<яйственно>-полит<ическим> кампаниям (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 42 об<орот>).
Виновной себя по п<ункту> 1-му и 2-му признала. В остальном изобличается показаниями Горбунова А. С., Соломенникова И. Е.

34. БУСОРГИН Лаврентий Максимович, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем ячейки организации ИПХ в дер<евне> Гаревой (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 39, 49, 236 об<орот>).
2. Содержал убежище-келию для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 342).
3. Участвовал в тайных сборищах под видом религиозных молений.
4. Будучи конюхом колхоза, путем недокормки лошадей довел их до падежа (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 238, 236 об<орот>).
Виновным себя признал частично по п<унктам> 1-му и 2-му. В остальном изобличается показаниями Поздухина Я. Н., Гудкова Г. Н. Бусоргина А. И.

35. БУСОРГИНА Татьяна Федоровна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 359, 372 об<орот>).
2. Совместно с мужем содержала келию для укрывающихся членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 372, 372 об<орот>).
Виновной себя не признала.

36. БУСОРГИН Федор Маркович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом к<онтр>р<еволюционной> организации, содержал убежище для странствующих членов организации. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 372, 372 об<орот>, 359).
2. Участвовал в тайных собраниях под видом молитвенных собраний. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 359, 93 об<орот>).
3. Активный участник восстания в 1918 г<оду>, инициатор по вооружению повстанческих отрядов (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 370 об<орот>, 371 об<орот>).
Признал себя виновным по п<ункту> 1-му, в остальном изобличается показаниями Бусоргина Лаврентия Марковича.

37. КУСТОВА Федора Егоровна, обвиняется в том, что:
1. Являлась активным членом организации ИПХ, в последней занимала положение содержательницы убежища (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 3, 6 об<орот>).
Виновность свою признала. 

38. АНАНИНА Параскева Сидоровна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом к<онтр>р<еволюционной> организации, принявшей монашество (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 9 об<орот>, 149).
2. Участвовала в тайных собраниях под видом религиозных молений.
3. Систематически вела антиколхозную и а<нти>с<оветскую> агитацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 154, 154 об<орот>, 159).
Признала себя по п<унктам> 1-му и 2-му виновной. В остальном изобличается показаниями Гребенщикова Г. В., Иванова И. И., Кустова Г.А.

39. СЕДОВА Маланья Сидоровна, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 6 об<орот>, 149, 152, 154 об<орот>).
2. Распространяла провокационные слухи о войне, гибели советской власти, развале колхозов (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 158 об<орот>).
Признала себя виновной по п<ункту> 1-му. В остальном изобличается показаниями Гребенщикова Г. В., Иванова И. И. и Кустова Г.А.

40. КИСЕЛЕВ Михаил Тимофеевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся руководителем среди странствующих членов организации. (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 3, 4 об<орот>, 5).
2. Давал установки по оказанию противодействия проводимым хоз<яйственно>-полит<ическим> кампаниям, в частности по хлебозаготовкам (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 155 об<орот>, 156 об<орот>).
3. Систематически вел антиколхозную агитацию с целью подрыва организуемого колхоза (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 154 об<орот>, 155 об<орот>).
Признал себя по п<ункту> 1-му виновным, в остальном изобличается показаниями Кустова Ф. Г., Федулова П. Ф., Чепкасова Е. И.

41. БУСОРГИН Агафон Максимович, обвиняется в том, что:
1. Являлся членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 83 об<орот>, 16, 237 об<орот>).
2. Участвовал в тайных сборищах под видом религиозных молений (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 83 об<орот>).
3. На общеколхозных собраниях призывал за невыход колхозников на работы (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 48 об<орот>).
Виновным себя признал по пункту 1-му и 2-му. В остальном изобличается показаниями Коровина Е. И., Поздухина Я. Н., Бусоргина А.М.

42. БУСОРГИНА Анастасия Максимовна, обвиняется в том, что:
1. Являлась рядовым членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ, участвовала в нелегальных собеседованиях под видом молитвенных собраний (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 17).
2. По установкам организации вела агитацию против колхозов и членов ВКП(б) (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 17, 17 об<орот>).
Принадлежность к организации отрицает. Изобличается Поздухиным Я. Н.

43. МЕЛЬНИКОВ Павел Меркульевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации, в последней занимал положение руководителя ячейки, имел связь с областн<ым> центром.
2. Содержал убежище-келию для укрытия странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 57 об<орот>, 62 об<орот>, 145).
3. Самостоятельно производил вербовку в члены организации. Принудил своих 3-х дочерей пойти в странствующие (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 62 об<орот>).
4. В разрезе установок организации вел антисоветскую и противоколхозную агитацию (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 65 об<орот>, 145 об<орот>, 146, 147 об<орот>).
5. Распространял провокационные слухи о падении сов<етской> власти, войне и т<ому> п<одобное> (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 65 об<орот>, 145 об<орот>, 146, 147 об<орот>).
По п<унктам> 2-му и 3-му признал себя виновным, в остальном изобличается Кузминых М. М., Степановым А. И., Юрковым Д. С.

44. МЕЛЬНИКОВА Агафья Харлампиевна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ, совместно с мужем содержали убежище для странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 57 об<орот>).
Принадлежность свою признала.

45. МЕЛЬНИКОВА Марфа Павловна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 62 об<орот>, 58 об<орот>, 225).
2. Завербована отцом Мельниковым Павлом Меркульевичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 62 об<орот>, 58 об<орот>).
Виновность свою признала.

46. МЕЛЬНИКОВА Анна Павловна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 64 об<орот>, 225)

2. Завербована отцом Мельниковым Павлом Меркульевичем (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 62 об<орот>, 58 об<орот>).
3. Вела агитацию против советской власти, призывала идти в странствие (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 66 об<орот>).
Изобличается показаниями Кузминых Минея Март<ыновича>, Мущинкина Карпа Григ<орьевича>, Трутнева Ник<олая> Яков<левича>).

47. МЕЛЬНИКОВА Ликинья Павловна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 60 об<орот>, 62 об<орот>, 259).
2. Завербована отцом Мельниковым Павлом Меркульевичем (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 62 об<орот>).
3. Находилась на послушании у идеолога организации Христофора Ивановича (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 60 об<орот>).
Виновной себя признала.

48. КУСТОВА Анфия Ровантьевна
, обвиняется в том, что:
1. Являлась странствующим членом организации ИПХ, занимала положение связистки с г<ородами> Казанью, Сарапулом, Воткинском (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 53 об<орот>, 54).
2. Участвовала в тайных сборищах под видом религиозных собраний (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 64 об<орот>).
Виновной себя признала.

49. РУСИНОВА Марфа Михайловна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ, укрывалась в тайных убежищах (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 338).
Виновной себя признала.

50. СОЛОДЯНКИН Федор Яковлевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации — связистом (т<ом> 2 л<ист> д<ела> 47).
2. Содержал келию, способствовал укрытию странствующих членов организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 228 об<орот>).
3. Вел антиколхозную агитацию и этим способствовал развалу колхоза (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 228 об<орот>).
4. Участвовал в тайных собеседованиях Фокинского братства к<онтр>р<еволюционной> организации (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 79 об<орот>).
Виновным себя признал по п<ункту> 1-му, 2 и 3. В остальном изобличается показаниями Гусева Л. И., Вострикова В. Н

51. СОЛОДЯНКИНА Мавра Семеновна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 80 об<орот>, 229)
2. Совместно с мужем Солодянкиным Федором содержала келию, укрывала странствующих монахов (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 228 об<орот>, 229).
3. Вела антиколхозную агитацию (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 229).
4. Участвовала в тайных собраниях под видом религиозных молений (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 228 об<орот>).
Виновной себя признала по п<ункту> 1-му, в остальном изобличается показаниями Вострикова.

52. СОЛОДЯНКИНА Дарья Федоровна, обвиняется в том, что:
1. Рядовой член организации, являлась дочерью содержателя келии (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 229).
2. Участница тайных собеседований (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 81).
Виновной себя признала.
53. ЧЕРЕПАНОВ Фома Семенович, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации ИПХ, содержал келию, укрывал странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 215, 105, 106, 215, 215 об<орот>).
2. Инициатор а<нти>с<оветских> сборищ, на которых давал установки не подчиняться сов<етской> власти (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 105 об<орот>, 106).
3. Вел открытую агитацию против хлебозаготовок и др<угих> хоз<яйственно>-полит<ических> кампаний (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 106, 107 об<орот>, 215 об<орот>).
4. Давал установки отказаться от засева полей по контрольным цифрам (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 215 об<орот>).
Виновным себя признал по п<ункту> 1-му, в остальном изобличается Юрковой Ф. И., Кузнецовым Я. Ф. и Юрковой И. Т.

54. ЧЕРЕПАНОВА Евдокия Карповна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации, вместе с мужем Черепановым Фомой содержала келию, укрывала странствующих членов организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 107 об<орот>, 215).
2. Участвовала в нелегальных собраниях под видом религиозных бесед (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 105 об<орот>, 106).
Виновной себя признала по п<ункту> 1-му, в остальном изобличается Кузнецовым Я. Ф., Юрковой И. Т.

55. ЧЕПКАСОВ Иван Кондратьевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся активным членом организации (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 122 об<орот>, 219 об<орот>).
2. В организации занимал положение странствующего агитатора (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 122 об<орот>, 243).
Виновным себя признал. 

56. ЧЕПКАСОВА Людмила Ивановна, обвиняется в том, что:
1. Являлась членом организации ИПХ (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 117 об<орот>).
2. Содержала убежище для укрывающихся монахов (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 95).
Виновной себя признала.

57. ЧЕПКАСОВ Василий Васильевич, обвиняется в том, что:
1. Являлся членом организации ИПХ, участвовал в нелегальных собраниях под видом религиозных бесед (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 231).
2. По установкам организации вел агитацию против хлебозаготовок, призывая отказаться от сдачи хлеба государству (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 94 об<орот>).
Виновным себя не признал, изобличается показаниями Чепкасова В.М. и Чепкасова А. К.

58. КУСТОВ Артемий Ефимович, обвиняется в том, что:
1. Являлся членом к<онтр>р<еволюционной> организации ИПХ (т<ом> 2, л<исты> д<ела> 16, 17).
2. Будучи уполномоченным сельсовета по своей деревне, саботировал и не проводил порученной работы (т<ом> 2, л<ист> д<ела> 48 об<орот>).
Виновным себя не признал. Изобличается показаниями Поздухина Я.Н., Коровина Е. И.

Состав совершенного преступления перечисленных обвиняемых предусматриваемый ст<атьей> 58-11 УК — вполне доказан. 
Настоящее следственное дело направить в П<олномочному> П<редставителю> ОГПУ по Уралу на внесудебное рассмотрение Тройки П<олномочного> П<редставителя> ОГПУ по Уралу. 
               УПОЛНОМОЧЕННЫЙ 
С<екретно>-П<олитического> О<тдела>

(ФРОЛОВ)

                        "СОГЛАСЕН":     
НАЧ<альник> С<екретно>-П<олитического> 
                             О<тдела>



(КАЗАРИНОВ)

                       "УТВЕРЖДАЮ":  
Нач<альник> Сарапульского Опер<ативного> 
сектора П<олномочного> П<редставителя> 

                        ОГПУ по Уралу



(ЖЕЛТИКОВ)».
� Подробная справка на нее и ниже следующих приведены в "Книге памяти". Все, не назвавшие свои фамилии, проходят в "Книге памяти" как "Бесфамильные".


� В Книге памяти — Провантьевна.





